

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Martes, 5 de agosto de 1902.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año VIII.—Núm. 1.631.

## VIAJES REGIOS

Todos están conformes en afirmar que los viajes instruyen, abren nuevos horizontes, dan a conocer lo que no tiene plasticidad y animación en las columnas cerradas de los libros ni en las explicaciones orales de los profesores.

Mas cuando se tiene la misión elevadísima de regir a un gran pueblo, es deber ineludible conocerlo para labrar su dicha, ó por lo menos evitar su infelicidad, en la medida que sea posible.

Despidióse de su madre el joven rey con la efusión de afectos familiares promovida por la primera separación; y los festejos oficiales, las aclamaciones, los obsequios, la ostentación de riqueza y de poder, las exhibiciones de todo lo más hermoso y digno de ser contemplado por el regio viajero herirán los ojos de don Alfonso XIII, que ante el precioso espectáculo del lujo, el general regocijo y la grandeza industrial de las prósperas regiones que visita podrá imaginar días venturosos en que figuremos al nivel de las naciones más ricas y florecientes.

Bueno es que comience por las provincias del litoral cantábrico, la vida comercial de sus puertos se halla en armonía con los progresos de la industria y la febril explotación minera: tampoco es inoportuno que visite Pamplona, Zaragoza y otras ciudades.

Pero España no es Madrid, ni San Sebastián, ni las otras capitales grandes ó pequeñas en que los elementos oficiales preparan y los oficiosos esmaltan y cubren de flores la carrera.

España es un país principalmente agrícola, la mayor parte de sus hijos laboriosos viven del campo y en el campo, y su existencia resulta misera y azarosa; y aun en esas fábricas que se engalanan para recibirle y en esas minas que ofrecen numerosos venenos de riqueza pululan miles de obreros, en los que hallan eco los principios más opuestos á las leyes del capitalismo imperante.

De gran necesidad es que visite todas las regiones, incluso Castilla, esta extensa llanura de espigas, cobrizas como la tez del sencillo labriego que se inclina sobre la tierra para hacer que fructifique.

Que el joven monarca vea las necesidades de toda España y especialmente de la comarca en que palpita lo que es nervio de la nación, lo que constituye su principal elemento de riqueza, la agricultura.

Expóngase al Soberano la necesidad de librar á nuestros labradores del yugo de la usura y de la apertura de canales de riego, que presen savia á nuestros sedientos campos, cuando llegan los tristes períodos de ardorosa sequía...

Y que los viajes de la regia persona, que constituye una esperanza para la patria, resulten en beneficio de las regiones que tengan la honra de recibirle, y las ayude á salir de la vida de penalidades y angustias que las aflige.

## FOTOTIPIAS

SERIE 3.<sup>a</sup> (Reinas) Núm. 2.

### Paz Cantero.

I.  
Con el codo en la mesa y con la mano puesta sobre mi frente sudorosa, me afano por buscar y busco en vano flores con que obsequiarle, Paz hermosa.

Há rato que así estoy y no consigo concertar dos palabras tan siquiera, que reflejen de pálida manera, lo que quiero decirte y no te digo.

Mas tengo fama de cabeza dura, y de algo ha de servirme la constancia, para cantar la típica elegancia, con que Dios ha adornado tu hermosura.

[Paz, deliciosa Paz! me ofendería, si un instante me crees exagerado, y achacas á bondad ó á simpatía, lo que en la admiración está fundado.

A mi tocayo he dicho muchas veces, y el abunda en las mismas opiniones, que me gustas la mar, y me pareces un colmo singular de perfecciones.

Porque eres bella, alegre y cariñosa, porque en tu pecho encierras el tesoro de un alma muy hermosa, muy hermosa, alma de niña en corazón de oro.

II.  
Aquí llegaba, cuando mi tocayo, penetra en mi despacho de puntillas; vé tu nombre y ligero como un rayo me arrebató nervioso las cuartillas.

¡A ver, á ver! exclama como un loco, lee con mucha atención y dice luego.

—No está mal, no está mal, pero eso es poco, hay que hacer algo más, yo te lo ruego.

—No admito ruego tal.

—Quiero que cantes en rimas de dulzura saturadas, la luz de aquellos ojos deslumbrantes, y el misterio que encierran sus miradas.

—Chico, no puede ser, mucho lo siento; prueba tu lo difícil de tal cosa tratando de bus ar un pensamiento digno de honra tan grande y tan gloriosa.

—Canta á Paz, á esa Paz que me entusiasma.

—¿esa Paz tan simpática y tan bella.

—Sí á tí te gusta mucho, á mí me pasma, por eso no hallo flores dignas de ella.

—Describe la sonrisa seductora de sus labios, prodigio verdadero.

—Cuando me des la lira inspiradora con que cantaban Plácido y Homero.

—Pues habla entonces y el ingenio apura, de la Reina invencible de la Moda.

—Soy mudo para hablar de la hermosura, donde se encierra la elegancia toda.

—Canta si no su voz, la voz sublime que á tí y á mí nos ha quedado lelos.

—Lo haría, ¡ya lo creo! pero dime; ¿cómo yo el lenguaje de los cielos?

—¡Dos flores, una, me da tan siquiera para su distinción de Soberana!

—¡Ay tocayo tocayo! tu mollera, se me figura á mí que no está sana.

—¿No está sana, porqué?

—Sencillemente; porque no hago yo versos tan felices que la puedan cantar; ¡por Dios Vicente! has de fijarte bien en lo que dices.

—¿Conqué no puede ser?

—No soy tan tonto, que tan bella ilusión me haya forjado.

—¡No escribas más entonces!

Y de pronto, rompió el original y fuese airado.

III.  
Se enfadó: Mi amor propio resentido, nuestra conversación copió fielmente; y la pone á tus plantas atrevido tu admirador constante, don Vicente

FERNÁNDEZ ALONSO.

## Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.  
Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.  
Madrid, 4 de Agosto de 1902.

Según me han manifestado en el ministerio de Instrucción pública no se publicará reglamento alguno para la aplicación del decreto creando las inspecciones de la enseñanza.

El decreto no precisa para su aplicación, aclarar ni interpretar ninguno de sus extremos, por estar redactado en términos concretos y categóricos.

Caso de que al cumplirlo surgiera alguna dificultad, sería resuelta en cada caso concreto por medio de reales órdenes.

En los círculos políticos ha vuelto á hablarse de supuestas inteligencias entre carlistas é integristas para llegar á la formación del partido católico.

En el ministerio de la Gobernación se consideran exageradas las noticias telegráficas de algunos corresponsales referentes al paso de religiosos extranjeros por la frontera.

Siguen recibiendo despachos dando cuenta del cierre de escuelas congregacionistas en varios departamentos de Francia.

La dirección general de comunicaciones ha conseguido que se amplie el servicio de correos en Marruecos, estableciendo expediciones postales al interior (Fez, Mequinez y Marrakés), dando así desarrollo á nuestro servicio, hasta ahora limitado, á las comunicaciones de la costa.

Estudia también otras reformas en el servicio de correos, de la que alguna, relacionada con el de paquetes postales, quedará implantada en breve plazo.

El Corresponsal.

## El viaje del Rey

Oviedo 4.

Su Majestad ha visitado el taller de forja para construcción de casquillos de máuser y todas las piezas para cajas mecánicas de fusil.

Los obreros recibieron al Rey con vivas estruendosos.

El Rey, á pesar de la alta temperatura que se siente en los talleres, prolonga la inspección y admira la masa informe de hierro que se enrojece, empleando poco tiempo en convertirse en perfectas piezas metálicas.

Los regios visitantes pasaron luego al taller de lima mecánica, que es donde se construyen cañones para los fusiles con barras de acero.

Hay más de mil seiscientas máquinas operadoras.

En este taller trabajan 268 operarios.

El Rey vió á un obrero trabajar en la máquina de enderezar cañones.

Han ocurrido dos casos de saqueos á bordo del *Giralda*.

Esta tarde le robaron la cartera con 1.300 pesetas á un viajante inglés que se hallaba en la catedral.

Es la tercera vez que le roban.

Sospecha que el autor es uno vestido de cura, sin corona, del cual sufrió el inglés un empujón en los momentos en que se cantaba el Te Deum.

Pamplona 4.

El Ayuntamiento ha acordado grandes festejos para recibir al Rey.

Entre otros habrá una corrida de toros que se celebrará el 17 ó 19 del corriente con ganado navarro y los diestros Emilio Torres, *Bombita* y José García, *Algabeño*.

El Cabildo catedral recibirá al Rey bajo palio en la Catedral, iluminando la fachada de la misma.

Las calles y los edificios se engalantarán vistosamente.

Se levantarán muchos arcos y tribunas, que ocuparán distinguidas señoritas para arrojar palomas y flores al paso de la comitiva regia.

La Corte se alojará en el palacio de la Diputación, ocupando, entre otras habitaciones, el salón llamado del Trono.

El Corresponsal.

## La riqueza en España.

En el repartimiento del corriente año, la riqueza urbana imponible, hechas las deducciones por huecos y reparos, figura por 269.183.442 pesetas, de la cual corresponden á los Registros fiscales ya aprobados pesetas 81.626.923; la contribución que le está asignada asciende á pesetas 51.070.049; los tipos son en unas poblaciones el 17,50 por 100 y en otras el 21,50.

La riqueza rústica imponible representa pesetas 513.500.907, la pecuaria, 61.259.852, ó sea un total de imponible ó renta de 114.559.888 pesetas. Su gravamen para el Tesoro es de 15,50 por 100 y 19,80, según las localidades.

De manera que, en conjunto, la riqueza urbana, rústica y pecuaria declarada y que constituye, por tanto, la base sobre que gira el repartimiento, suma 893.944.192 pesetas; el cupo contributivo de esta masa de riqueza se eleva á 165.629.937 pesetas.

La provincia cuyo líquido imponible por riqueza urbana es mayor en Madrid: 36 millones de pesetas.

En pecuaria, Salamanca: 2 millones ochocientos mil.

## Telegramas de la mañana.

Madrid 5 (9 h.)

### Incendio.

Telegrafían de Avila que un violento incendio ha destruido

cuatro viviendas en el pueblo de Casas del Puerto de Tornavacas.

El fuego se supone intencionado.

Madrid 5 (9 h. 10 m.)

## Huelga solucionada.

Dicen de Barcelona que los obreros de la compañía de ferrocarriles de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo, que amenazaban declararse en huelga han aceptado las bases propuestas por el Consejo de administración, residente en la capital catalana.

Sánchez Ortiz.

## Ecos donostiarros.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

San Sebastián 4.

El ministro de Estado ha recibido un telegrama manifestando que la Reina y la Infanta han salido á las once de la mañana de Munich con dirección á Viena.

Se ha aplazado la conferencia que debía celebrarse hoy entre el duque de Almodóvar y el general de Fernando Poo.

Este saldrá en breve para Madrid y después irá á Cádiz, donde se encuentra su familia.

El ministro de Estado continúa trabajando activamente en el despacho de asuntos de su departamento.

Auxiliare el subsecretario señor Pérez Caballero.

Telegrafía el ministro de Marina anunciando haber sufrido un corto aplazamiento el regreso á San Sebastián de la Princesa de Asturias.

La Princesa llegará á San Sebastián el miércoles de ocho á diez de la mañana.

Alfonso.

## Ladrillos de cal y arena.

Procedimiento Schwarz.

Desde hace meses se vienen ocupando en España los constructores de edificios, puentes, cercados y todo lo que exige materiales de fuerte consistencia y duraderos, de la fabricación que en el extranjero, sobre todo en Alemania, se está haciendo de ladrillos de cal y arena, de muchas mejores condiciones en todos los órdenes y más económicos que los de arcilla.

Según el procedimiento Schwarz, la fabricación de ladrillos de arena calcárea se efectúa con grande economía y perfección, regulando la humedad y la temperatura de modo que se evita toda combinación química desfavorable: el proceso del endurecimiento se efectúa con uniformidad antes de la presión, y los

materiales son conducidos á un punto dado, que permite que la fabricación se ejecute fácilmente y con una cantidad de cal casi insignificante.

También tiene este sistema la ventaja de que no necesita más que una máquina para la mezcla de materiales y presión, en tanto que hasta ahora se precisaban gran número de aparatos para mezclar y se parar, instalaciones de transportes, secaderos de arena, etc.

Del mismo modo que se fabrican ladrillos se pueden fabricar tejas, cuyo coste por millar resulta á unas 25 pesetas.

La Prensa técnica alemana, francesa, inglesa, suiza y austriaca se ocupa detenidamente de este nuevo invento, y creemos un deber llamar la atención de los industriales españoles, muy especialmente de los que ya dedican su dinero á empresas de esta índole, acerca del sistema Schwarz, que tan superiores ventajas ofrece.

TELEGRAMAS

DEL EXTRANJERO

París 4.

Una violenta tormenta se ha desencadenado en Saint Etienne.

La lluvia torrencial y la enorme cantidad de granizo que cayó ha causado grandes daños en los campos.

También en Grenoble una terrible granizada ha perjudicado mucho los cultivos.

Algunas piedras tenían el tamaño de nueces.

Lisboa 4.

El trasatlántico francés *Corsica*, chocó ayer en el puerto con el crucero de la marina portuguesa *Carlos I*, quedando completamente destrozado, yéndose á pique.

París 4.

La *Gaceta Alemana* dice que, mientras no sea separado lord Milner y no se dé una amnistía general, será imposible una reconciliación entre los boers y los ingleses; pero que Chamberlain es completamente opuesto á estas medidas.

Lisboa 4.

Los periódicos oficiosos portugueses niegan fundamento á la noticia de que el Tratado hispano lusitano, que termina á fines del próximo año, haya de ser sustituido por otro.

Creer que, á falta de denuncia, el Tratado vigente será prorrogado por un año más.

París 4.

Los periódicos noruegos publican interesantes detalles acerca de la expedición de M. Baldwin al Polo Norte.

La expedición no logró llegar al Polo. No pasó de los 81 grados 44 minutos.

En la isla de Francisco José estaban obstruidos por los hielos los pasos navegables, y el buque expedicionario no pudo proseguir su viaje.

Cuando comenzaron á escasear los víveres y faltaban las provisiones para mantener los caballos y los perros que formaban parte de la ex-

pedición, el jefe de ésta acordó la vuelta á Noruega.

La expedición encontró la cueva donde el célebre Nansen había invernado.

Monsieur Baldwin sacó numerosas pruebas cinematográficas de la vida de las regiones árticas.

NOTICIAS

Para conmemorar la fiesta oomástica de su linda hija Angeles, ayer reunió nuestro estimado amigo don Alonso Román Vega, en la finca que posee inmediata á la Estación del ferrocarril, á varias familias de la elegante sociedad zamorana.

El elemento joven, muy nutrido en número, disfrutó en la preciosa finca una tarde amena y de solaz distracción, reinando extraordinaria alegría que acrecentó la atención exquisita y delicada amabilidad con que las simpáticas señoritas de Román distinguían á los concurrentes.

Un espléndido lunch fué servido á los invitados, que satisfechísimos recordaban hoy las impresiones de la fiesta, haciendo votos porque se repitan con frecuencia tan agradables jiras.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Agustina Hernández Gallego.

Defunciones.

Cosme Lázaro Rivera.

Basilia Santos.

Ha sido aprobado por el Sr. Gobernador el reglamento de la Federación obrera local.

Paños y novedades.

Artículos para sacerdotes y militares.

Justo Junquera y Hermano.

12 RENEVA 12 Zamora.

Esta casa ha recibido un inmenso surtido para la temporada de verano, donde el público encontrará economía y elegancia.

Nos dicen de Carbajales de Alba que en el sitio denominado «Tejar viejo» riñeron Miguel Vara Domínguez, Teodoro Vara Fidalgo y Antonio Morán Gallego.

La Guardia civil ha detenido á los dos primeros por maltratar y amenazar de muerte al Antonio.

Se venden una casa en la calle de Balborraz, número 77; un magnífico piano vertical, y un huerto situado detrás del Cuartel de caballería. Informarán Balborraz, 77.

El Conde de Romanones está preparando un proyecto reorganizando las escuelas normales.

Hoy se ha presentado al señor Gobernador el padre del desgraciado Gabriel Gonzalez (a) Doroteo, que fué barbaramente asesinado el día del Corpus de Formoselle, denunciando unas coplas que circulan por esta provincia y lade Salamanca, en las cuales se injuria y calumnia, tanto á el como á su difunto hijo.

La autoridad intervendrá en el asunto.

Por los Gobiernos civiles de Valladolid y Zamora se ha concedido autorización para trasladar los restos mortales de la Exma Sra condesa de Cabaña Silva, madre del vizconde de Garcigrande, desde el cementerio de Oimedo al panteón de familia existente en el de esta capital.

Ha sido puesto á disposición del juzgado el vecino de Villafáfila, Gregorio Rodríguez Fernández por hurto de un costal de garbanzos, perpetrado en una tierra propiedad de su convecino Atilano Rodríguez Núñez.

Por el Gobierno civil se ha concedido autorización al alcalde de Villanueva de Azoague para verificar una corrida de vacas y gatos el día 15 del actual.

UN PORTAL de gran capacidad mercantil con habitaciones y cuadra se arrienda en la calle de Santa Clara, inmediato á el Café Suizo.

Precio y condiciones, los dará Mañosa Santa Clara, 6

Anuncian de Bruselas que á un correo del Rey de Inglaterra le robaron varios documentos de gran importancia.

A consecuencia de una violenta tempestad en Venecia, en la basílica de San Juan y San Pablo se han desplomado una muy artística ventana, dos columnas y un capitel.

La iglesia, de estilo gótico, es la más importante después de la de San Marcos.

Camisas de Céforo de inmejorable gusto é irreprochable construcción desde TRES PESETAS á lo más elegante.

Puede la Casa entregar los encargos que se confíen en caso preciso á las TRES HORAS.

MAÑOSA.- Santa Clara, 6.

En Linares hubo ayer un encuentro entre la benemérita y varios malhechores.

Estos habían robado una mula, y al darles el alto la Guardia civil hicieron varios disparos, á los cuales contestó aquella hiriendo gravemente á uno de los bandidos, llamado Juan Reyes Cortés

Los demás huyeron.

Con 250 pesetas anuales de sueldo, se halla vacante la plaza de médico titular de Matilla de Arzón.

También se halla vacante la de secretario del juzgado municipal de Vallesa de la Guareña.

El juez de instrucción de Bermillo de Sayago interesa la busca y captura del obrero de *El Porvenir de Zamora* Camilo Hermida Cerdeira, contra el que se instruye causa por las lesiones inferidas á su compañero Ramón Paradela, en la dehesa de Mezquitilla en la noche del 19 del pasado julio.

Los periódicos rumanos refieren que los calores en aquel reino son extraordinarios, y añaden que el termómetro llegó en Bucarest á 58 grados centígrados al sol,

La mayor parte de los décimos del premio mayor del último sorteo se han repartido entre los vecinos

pobres de los pueblos de la Rambla, Montalbán y Santaella.

El mercado celebrado hoy en esta capital estuvo desanimado rigiendo los mismos precios que en los anteriores.

En la segunda quincena del mes corriente podrán hacer en las secretarías de las Universidades, Institutos y Escuelas Normales, los alumnos de enseñanza no oficial la inscripción de sus matrículas, para dar validez académica á sus estudios.

Ya se ha dado á conocer el prospecto del sorteo del 23 de diciembre, llamado de Navidad.

Se ha aumentado este año en 5.000 el número de billetes, siendo el total de 40.000.

El premio mayor continúa siendo de cinco millones de pesetas, pero el total de premios también se ha aumentado sumando 28 millones de pesetas.

La benemérita de Tábara he detenido á Isidoro Casas Ríos por haber inferido heridas de consideración á su convecino José Ballesteros Villar.

En la estación de la Pola al paso del tren real el día 7 se hará á S. M. una gran manifestación á la que asistirán gran número de mineros de aquella comarca y se arrojarán flores, palomas y perdices.

Anoche se presentó al señor gobernador un vecino de Valcabado notificándole que suponía que una hija suya había sido secuestrada.

Inmediatamente salió una pareja de la Guardia civil para el mencionado pueblo, encontrándose al llegar, con que por fortuna la referida joven se hallaba tranquila durmiendo.

En Aznalcollar (Sevilla) se ha originado un violento incendio.

Las llamas recorrieron, en dos leguas de extensión, varias fincas entre ellas la dehesa Alegría, propiedad de la viuda de Concha y Sierra.

La Guardia civil que acudió á prestar socorro á los moradores que habitaban el cortijo, corrieron gran peligro por las acometidas de los toros bravos que huían aterrorizados por el incendio.

En el tren correo de Medina ha salido hoy para Madrid el picador de toros Pepe el Largo casi completamente restablecido de la caída que sufrió en nuestro circo taurino el día 30 del pasado junio.

Debido á acertadas gestiones, se ha descubierto que desde su creación la fundición del célebre arsenal de Woolwich ha perdido más de seis millones.

Con motivo del elevado precio del papel, *El Evangelio* cree llegado el momento de que los periódicos españoles establezcan una Sociedad Cooperativa de producción y consumo de dicho artículo.

Por no reunirse número suficiente de señores concejales, no pudo celebrarse anoche sesión ordinaria nuestra Corporación municipal.

El cuarteto que dirige el Sr. Sánchez ejecutará esta noche en la caseta *La Española* el siguiente:

PROGRAMA

- 1.º El Reloj de Lucerna, Valses.
- 2.º Romeo y Julieta, Sinfonía.
- 3.º Una vieja, Rondó.
- 4.º La Mari-Juana, Gabota.
- 5.º Miserere del Trovador.
- 6.º Gigantes y cabezudos, Jota.

El Ayuntamiento de Grijota (Palencia) ha nombrado médico de aquel pueblo á D. Francisco Castellao, que hasta ahora desempeñaba igual cargo en Vadillo de la Guareña.

El próximo sorteo de la lotería nacional, se verificará el día 11 del corriente.

En la calle de Escudillero de Barcelona un individuo disparó dos tiros contra una mujer, prendiéndola las ropas y causándola quemaduras de gravedad.

Acudió un agente de la higiene y fué recibido á tiros, resultando herido.

Por fin pudo ser detenido el agresor, ingresando poco después en la cárcel.

Un mecánico escocés ha inventado un nuevo fusil almacén.

El depósito que contiene los cartuchos permite disparar 28 tiros por minuto. La descarga se hace por medio de la electricidad. El alcance del nuevo fusil es de 3.500 yardas, ó sea 3.185 metros, aproximadamente.

Según participa el alcalde de San Fernando se ha descubierto en esta población un depósito de armas y municiones.

El hallazgo se verificó en la posada de San Blas, donde había 10 fusiles Maüsser una tercerola Remington, 64 paquetes de cartucheria Maüsser y 465 Remington.

En un encuentro habido en Irún entre carabineros y contrabandistas, resultó muerto José Mendizábal, de treinta y un años, labrador, que deja cuatro hijos.

El cadáver presentaba una herida producida por el proyectil de un Maüsser, que le penetró por el costado izquierdo y le salió por el derecho.

A su lado se encontró un fardo de 32 kilos de botones.

Al hacer unas reformas en la Biblioteca de Buckingham Palace de Londres se han descubierto, mejor dicho encontrado, seis sonatas inéditas de Mozart, que se consideraban perdidas.

Tan preciadas reliquias fueron regaladas á la reina Victoria por el gran maestro.

El ministro de Gracia y Justicia tiene el propósito de anunciar oposiciones para cargos de registradores de la propiedad, por haber ya muchas plazas vacantes en el escalafón.

Las noticias que en general se tienen de toda la Península nos permiten asegurar que la cosecha de trigo de este año es buena salvo alguna excepción.

# ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 5 (15 h.)

## En honor de Echegaray

Se ha celebrado en el Casino principal de Pontevedra el banquete anunciado en honor del eminente Echegaray.

Telegrafian de aquella capital diciendo que ha sido un acto grandioso al que han concurrido muchas personas. Los diputados y senadores de la provincia, las autoridades y muchos amigos del señor Echegaray, han brindado con cariñosas frases de admiración por el insigne dramaturgo.

El señor Echegaray pronunció un elocuente discurso de contestación que fué muy aplaudido.

Madrid 5 (15 h. 20 m.)

## La reina en Viena.

S. M. la Reina madre ha llegado á Viena acompañada de la Infanta María Teresa y el personal palatino adjunto.

Inmediatamente han salido en dirección á Birken.

Los augustos viajeros han sido despedidos por todo el personal de la embajada y varios archiduques que acudieron á la Estación del ferrocarril con este propósito.

Madrid 5 (15 h. 45 m.)

## Desde Oviedo.

Telegrafian de la capital asturiana diciendo que hoy se concederán recompensas á los obreros de aquellas fábricas que más se hayan distinguido por su laboriosidad é inteligencia.

Madrid 5 (16 h.)

## Un lance.

En la finca Noguera ha tenido lugar esta mañana un lance á sable entre el director del *Globo* y el señor Santillán.

Los combatientes han realizado doce asaltos, siendo alcanzado en el último el señor Santillán que ha resultado herido en el antebrazo.

Madrid 5 (16 h. 20 m.)

## Viaje régio.

A última hora, se reciben telegramas de Oviedo participando que en vista de ciertas dificultades inesperadas, es posible que la Princesa de Asturias acompañe á S. M. es Rey en su viaje á Galicia.

Si así ocurriese, se demoraría algún tiempo el regreso de la Infanta á San Sebastián, en otro caso, es seguro que mañana mismo se dispondrá su salida para la capital de Guipúzcoa.

Sánchez Ortíz.

# INFORMACIÓN MERCANTIL DEL HERALDO DE ZAMORA

## DE NUESTROS CORRESPONSALES ESPECIALES

### Mercados provinciales.

#### Zamora 5.

Los precios que han regido en este mercado en el día de hoy, son los siguientes:

Trigo, á 10,75 pesetas fanega; centeno, á 7,25 y 7,50 idem, idem; cebada, á 6,75 y 7,25 idem, idem; algarrobas á 7,75 y 7,50 idem, idem; harina de 1.<sup>a</sup>, á 4 id. id.; id. de 2.<sup>a</sup>, á 3,75 id., id.; id. de 3.<sup>a</sup>, á 3,50 idem id.; patatas á 1,60 id., id.

Vino, á 2, 25 pesetas cántaro sin gran demanda.

Carne de vaca de 1.<sup>a</sup> á 2,40 pesetas kilo; idem de 2.<sup>a</sup> á 2, id., id.; ternera de 1.<sup>a</sup>, á 2,70 id., id.; idem de 2.<sup>a</sup>, á 2,30 id., id.; cordero á 2 idem, id.; tocino á 1,30 id. id.

Docena de huevos, á una peseta.

#### Alcañices 4.

En esta villa se cotizan los cereales á los siguientes precios.

Trigo á 11 peretas; Centeno á 7,50; Cebada á 6,50.

Patatas á 2,50 arrobas.

Reina temporal de calor.

#### Corrales 4.

Precios del mercado: Trigo, á 10,75 pesetas fanega; centeno, á 6,75 id., id.; cebada, á 6,50 id. id.; garbanzos superiores, á 27,50 id., id.; muelas, á 12,50 id., id.; guisantes, á 10,50 id., id.; harina de 1.<sup>a</sup>, á 4,25 id. arroba; id. de 2.<sup>a</sup>, á 4 id., id.; id. de 3.<sup>a</sup>, á 3,75 id. id.

Las patatas nuevas se cotizan á 2,50 pesetas arroba. Vino blanco, á 5 pesetas cántaro; id. tinto, á 2,25 id., id.; vinagre, á 1, 25 id., id.; aguardiente anisada, á 10 id., id.; id. sin anisar, á 7 id., id.; espíritu de 35.<sup>o</sup>, á 22,50 id., id.; de 40.<sup>o</sup>, á 25 id., id.

Los precios del vino tienden al alza y estacionarios en los cereales. Hay regulares existencias en vinos.

Se ha efectuado la venta de 800 cántaros de vino á 10 y 11 reales.

#### Mercado del Puente 4.

En el último mercado celebrado en esta villa han regido los siguientes precios:

De centeno entraron 150 fanegas, pagándose una á 7,50 pesetas. Patatas nuevas á 1,60 la arroba. Huevos á 0,75 pesetas docena. La caja de dos latas de petróleo se ha cotizado á 26 pesetas. El ganado se vende á diversos precios.

Reina temporal frío.

Hay pocas existencias y escasos vendedores.

Los precios continúan indecisos.

#### Moraleja del Vino 4.

En este pueblo se cotizan los cereales á los precios siguientes:

Trigo, á 10,50 pesetas fanega; cebada, á 5,50 id., id.; algarrobas, á 6 id., id.

Vino tinto, á 2 50 pesetas cántaro; aguardiente sin anisar, á 7 id. id.

La venta de vinos sigue animada, mejorando algo el precio. Se ha efectuado la venta de 700 cántaros, á 12 reales.

En el mercado de vinos se nota extraordinaria animación.

La cosecha de cereales es regular cosa que no se esperaba.

#### Fermoselle 4.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo bueno, á 10,75 pesetas fanega; garbanzos superiores, á 30 id., id.; regulares, á 25 id., id.; medianos, á 17,50 id., id.; harina de 1.<sup>a</sup>, á 4 id. arroba; id. de 2.<sup>a</sup>, á 3,75 id., id.; id. de 3.<sup>a</sup>, á 3,50 id., id.

Patatas nuevas, á 1,50 pesetas arroba.

Aceite, á 15 pesetas arroba; vino blanco, á 5 id. cántaro; id. tinto, á 2,50 id., id.; vinagre, á 1,75 id. id.; aguardiente anisado, á 10,50 id. id.; sin anisar, á 7 id., id.

Tendencia, sostenida.

Continúa la recolección.

### Mercados regionales.

#### Valladolid 4.

La entrada de granos en los almacenes generales de Castilla ha sido 100 fanegas de trigo, á 44 reales las 94 libras.

La entrada en el Canal ha sido de 300 fanegas, habiéndose cotizado á 45 reales las 94 libras.

Centeno, á 29 id., id.; Harina de 1.<sup>a</sup>, á 17 id. arroba; id. de 2.<sup>a</sup>, á 15 id., id.; id. de 3.<sup>a</sup>, á 14 id., id.; tercerilla, á 9 y 1/2 id., id.

#### Medina del Campo 4.

En el mercado celebrado hoy han entrado 50 fanegas de trigo, pagándose á 45 reales las 94 libras.

Precios indecisos. Se están recolectando los garbanzos.

Tiempo variable.

#### Rioseco 4.

En el mercado celebrado hoy entraron 150 fanegas de trigo, cotizándose á 43 reales las 94 libras. Centeno, á 32 id., id.; cebada, á 26 id., id.

Tendencia, sostenida.

Tiempo, bueno.

#### Astorga 4.

Los precios que han regido en ese mercado, son los siguientes:

Trigo á 43,50 reales fga; centeno, á 32 id., id.; cebada, á 27 idem, idem; barbilla, á 38 id., id.; garbanzos, de 112 á 140 id., id.; alubias, á 72 id., id.

Patatas, á 1,20 céntimos arroba. Vino, á 11 reales cántaro.

#### Salamanca 4.

Trigo, á 44 reales fanega; centeno, á 31 id., id.; cebada, á 27 idem, idem; lentejas, á 36 id., id.; muelas, á 50 id., id.; guisantes, á 36 idem id.; algarrobas, á 32 id., id. garbanzos, de 90 á 170 id., id., según clase y tamaño.

#### León 4.

Los precios que han regido en este mercado, son los siguientes:

Trigo á 43 reales fanega; centeno, á 31 id., id.; cebada á 27 idem, idem; garbanzos, de 100 á 140 idem, id.; alubias, á 72 id. id.

Compras animadas. Tendencia firme.

#### Nava del Rey 4.

Entraron en el mercado de ayer 400 fanegas de trigo que se pagó á 44 50 las 94 libras.

Los precios continúan sostenidos.

Tiempo, bueno.

RELOJERIA

SUIZA



## SEÑOR PIEDRA

Ancoras, Rokopf desde 10 pes.

La constante confianza en la venta de relojes, así como su bien reputado taller de reparaciones, hacen que esta antigua casa ocupe lugar preferente.

Núm. 9, Plaza Fray Diego de Deza, 9

## ZAMORA

### Casa en venta.

Se vende la señalada con el número 12 de la calle de *La Corredera* de esta capital.

Para informes y condiciones en la calle de Balborraz núm. 29.

### Venta de casa.

Se hace de la sita á la subida de la Cuesta del Pizarro de esta ciudad con vistas para el puente, propiedad de don Julián Palacios.

Informarán en la casa núm. 10 de la Plaza de Fray Diego de Deza.

### CASA EN VENTA

Se hace de la señalada con el número 19 de la plaza Fray Diego de Deza (vulgo del Salvador), de esta ciudad.

Para tratar con su dueño, Manuel Santos, en la misma casa, ó con Agapito Gaitero, funeraria de Santa Clara, número 5.

### Colegio de San Ildefonso

DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA

RUA, 82. — ZAMORA

Desde el día 1.<sup>o</sup> de junio se halla abierta la matrícula para el repaso de las asignaturas de segunda enseñanza.

La preparación se acomodará en un todo á los programas oficiales, y deben aprovecharla los alumnos así oficiales como los no oficiales que hayan de examinarse en el mes de septiembre.

Repaso especial para los que aspiran al Grado de Bachiller.

Honorarios. -Por grupo de asignaturas de un curso, 15 pesetas. — Una asignatura, 10 pesetas.

Repaso de todas las asignaturas para examinarse del Grado en septiembre, 75 pesetas.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas, vigilados y externos.

Para más detalles pídase reglamentos al director.

Rua, 82.—Zamora.

## Ginés Martin Vizán

Tiene el gusto de comunicar á sus clientes y al público en general, que por haberse ausentado de esta ciudad don Bernardo Rodríguez Rollán, ha trasladado su taller al local que este señor ocupaba en la calle de San Juan de las Monjas número 1, donde ofrece sus servicios para la construcción y reparación de toda clase de coches.

Sucesor de Bernardo R. Rollán.

SAN JUAN DE LAS MONJAS NÚM. 1.

ZAMORA

### AGENCIA DE RECLAMACIONES

Á LAS

### Empresas de ferrocarriles.

A cargo del abogado.

## Luis Belestá López,

Calle de la Brasa, núm. 4, pral.

ZAMORA.

Se abrirá al público el día 1.<sup>o</sup> del próximo mes de Septiembre.

### SE VENDE

terrenos para edificar en la josa colindante con el Hotel de la Gloria.

Para informes dirigirse á su dueño que vive en la misma finca.

### PASTOS.

Se arrienda los de espigadero de la Dehesa de La Tabla.

Para tratar con D. Luis Trabaldillo en Villafafila.

## "LA PERLA,"

Pasamanería, Paquetería y Mercería

DE

## Pedro Palacín García.

Santa Clara, núm. 1.—Zamora.

PRECIOS ECONOMICOS

### Coche en venta.

Se hace de uno magnífico, familiar, con siete luces y pescante aire.

Las personas que deseen adquirirlo pueden informarse en el taller de coches de Emilio Ruiz Chaves é hijo, Carretera de la Estación.

### VENTA

Se hace de un manubrio con dos cilindros de música moderna y en buenas condiciones.

Para tratar, con su dueño, CAFE ESPAÑOL.—TORO

## HIGINIO MERINO

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.



Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero y metal de todas clases.

Repeticiones, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo. Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y á voluntad.

Relojería de pared, sobremesa y despertadores.

Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas.

Acreditado taller de composturas en relojería y óptica. Precios y garantía sin competencia.—Hay relojes desde 7 pesetas en adelante.

Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 55.  
Las gotas concentradas de **HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz contra la **ANEMIA** los **COLORES PÁLIDOS**, etc.  
Cada Farmacia y Droguería. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

